

Parcours d'impact des petites et moyennes organisations

Contribuer à l'échelle locale et mondiale

À propos de la série **Parcours d'impact des PMO**

Au cours des prochains mois, Activer le changement invitera les petites et moyennes organisations (PMO) soutenues par les trois volets de [l'initiative PMO pour l'impact et l'innovation](#) (volet [Impact sur le développement](#), le [Fonds pour l'innovation et la transformation \(FIT\)](#) et le [programme Activer le changement](#)) à partager leur parcours d'impact.

C'est l'occasion de réunir l'ensemble du secteur de la coopération internationale et de célébrer et reconnaître la valeur et la contribution du travail des PMO au Canada et à l'international. [En savoir plus sur la série.](#)

Cette séance sera consacrée à l'engagement des PMO au Canada et à l'international. Bien que notre attention porte sur l'impact et les initiatives à l'international, plusieurs PMO contribuent au bien-être de leurs communautés ici au Canada via des programmes pour soutenir les nouveaux arrivants-es, les jeunes et les communautés autochtones par exemple, tout en travaillant à la sensibilisation sur les enjeux globaux et en offrant des services aux Canadiens-nes. Les PMO offrent une perspective unique via leur engagement auprès des communautés locales et à l'international, les invitant à bâtir des relations solides et des initiatives de solidarité. Globalement, les PMO canadiennes créent des ponts et favorisent l'intersection des pratiques, outils et ressources pour un plus grand impact social.



Jane Goodall Institute
Canada



Bella Lam
Jane Goodall Institute

À propos de la conférencière

Bella a travaillé dans le secteur des ONG dans le domaine du développement durable et de la coopération internationale pendant plus de vingt ans, amplifiant les voix des partenaires locaux en Afrique subsaharienne, en Asie du Sud et en Amérique latine. Elle a rejoint le *Jane Goodall Institute of Canada* en 2016, travaillant avec l'équipe des programmes dans le domaine de la conservation centrée sur la communauté à travers le prisme du genre et de la justice climatique. En juin 2022, Bella a été nommée directrice générale de l'Institut avec comme objectif de définir une stratégie visant à résoudre les trois crises auxquelles le monde est confronté aujourd'hui : les changements climatiques, la perte de la biodiversité et l'inégalité environnementale. Son expérience en matière de développement durable est centrée sur la compréhension du fait que tous les aspects de l'écosystème, à savoir les personnes, la faune et la flore ainsi que l'environnement, sont profondément interconnectés. Bella est actuellement vice-présidente du conseil d'administration de l'*Ontario Council of International Cooperation (OCIC)*, qui soutient les organisations de la société civile basées dans la province. Elle est une fervente partisane du travail dans un environnement multipartite et de la collaboration via des partenariats permettant d'accroître l'impact.

À propos de l'organisation

Inspiré par notre fondatrice, Dr Jane Goodall, et son héritage d'inspirer l'espoir par l'action, le [Jane Goodall Institute of Canada](#) utilise la conservation centrée sur la communauté pour mobiliser l'action sur la convergence de trois crises : la perte de la biodiversité, les changements climatiques et l'inégalité environnementale au Canada et dans les régions "Chimpscape" de l'Afrique. Nos programmes de développement international se concentrent sur des régions écologiquement significatives d'Afrique et abordent l'interconnexion des animaux, des personnes et de l'environnement sous l'angle d'une seule santé. Au Canada, le *Jane Goodall Institute* donne aux jeunes les moyens d'agir grâce à son programme Roots & Shoots. Nous soutenons et amplifions le travail des partenaires autochtones en matière de gestion des terres et de revitalisation culturelle en vue de la réconciliation et de la décolonisation.

À propos du projet

Notre projet [Building Community Resilience to Climate Change](#) (BCR) au Sénégal est financé dans le cadre du volet Impact sur le développement pour les PMO d'Affaires mondiales Canada. L'objectif global du BCR est d'améliorer la résilience des communautés rurales vulnérables aux changements climatiques, en particulier pour les femmes pauvres dans la zone ciblée. Ce résultat escompté sera atteint par le biais de trois voies clés :

- soutenir une agriculture intelligente face au climat et sensible au genre, avec la production et la transformation de cultures indigènes résistantes à la sécheresse.
- accroître le rôle des femmes dans la prise de décision pour des moyens de subsistance durables en renforçant la capacité des coopératives de femmes à produire et à commercialiser des briquettes de biomasse en utilisant les déchets post-récolte.
- renforcer les puits de carbone forestiers en soutenant l'agroforesterie, y compris la promotion des espèces indigènes, et en formant les autorités locales et les membres de la communauté à la conservation et à la protection des forêts.



À propos des conférencières

Murwarid Ziayee est directrice principale, responsable de la gestion du programme et du soutien à l'engagement public, à la sensibilisation et au développement de fonds. Murwarid est titulaire d'un diplôme en sciences politiques et en droit de l'Université de Kaboul. Avant de s'installer au Canada en 2018, Murwarid a géré les opérations quotidiennes de l'ancien bureau national de Kaboul, assurant le suivi, l'évaluation et la rédaction de rapports sur les programmes, les partenaires et les projets de CW4WAfghan. Avant de rejoindre CW4WAfghan, elle a travaillé avec la MANUA pendant six ans en tant que responsable nationale des questions de genre, puis en tant que responsable nationale des droits de l'homme. Murwarid a travaillé en étroite collaboration avec le ministère des affaires féminines et a servi le bureau du président en tant que responsable de programme, en se concentrant sur l'analyse des questions relatives aux droits des femmes. Elle a rejoint CW4WAfghan en 2010.

Kristin Ignacz, responsable de l'engagement communautaire à CW4WAfghan, est une professionnelle de la communication qui possède 15 ans d'expérience en communication stratégique axée sur la promotion de l'équité et de la justice. Kristin s'est jointe à l'équipe de Femmes canadiennes pour les femmes en Afghanistan en décembre 2022 après avoir quitté une carrière enrichissante en entreprise en tant qu'analyste juridique et rédactrice pour poursuivre sa passion pour les droits des femmes. Kristin est titulaire d'un baccalauréat en sociologie et en anglais et d'un diplôme en communication professionnelle.

À propos de l'organisation

L'association [Canadian Women for Women in Afghanistan \(CW4WAfghan\)](#) existe pour faire du droit à l'éducation une réalité. Depuis 1998, nous soutenons les droits de la personne et les possibilités d'éducation pour les filles et les femmes en Afghanistan en leur donnant accès à une éducation de qualité et équitable pour tous les genres. En août 2021, l'Afghanistan est devenu le seul pays au monde à interdire aux femmes et aux filles de recevoir une éducation. Travaillant en partenariat avec des femmes afghanes, CW4WAfghan a adapté des programmes pour offrir des cours virtuels gratuits afin de permettre à des milliers de femmes et de filles afghanes d'accéder à une éducation de qualité.

À propos du projet

Le projet [Gender Equity in Teacher Training \(GETT\)](#) a été mis en œuvre en deux phases en raison de la prise de pouvoir du régime taliban en août 2021. La deuxième phase a permis d'obtenir des résultats significatifs en attirant le personnel scolaire afghan déplacé et le public vers une plateforme d'apprentissage Moodle qui offre une variété de cours d'apprentissage en ligne pertinents, notamment : comment enseigner et apprendre en ligne, la littératie numérique et la sécurité en ligne. Ces cours sont également étendus aux personnes afghanes nouvellement arrivées au Canada, car ils abordent les questions de traumatisme, de santé mentale et de pratiques d'apprentissage tenant compte de la dimension de genre. Le projet a attiré plus de 5 000 Afghans et d'autres personnes sur la plateforme d'apprentissage sur une période de six mois. [En savoir plus.](#)





Laura Vergara
CRÉDIL

À propos de la conférencière

Diplômée en études internationales de l'Université Laval, Laura est chargée de projets du volet éducation à la citoyenneté mondiale pour le CRÉDIL depuis 2019. Laura coordonne des projets et des campagnes d'éducation à la citoyenneté mondiale qui portent sur des enjeux de solidarité internationale, notamment sur les enjeux d'immigration et la diversité culturelle.

À propos de l'organisation

[Le Comité régional d'éducation pour le développement international de Lanaudière \(CRÉDIL\)](#) est un organisme de solidarité internationale qui, depuis plus de 40 ans, rassemble la population lanaudoise autour de son slogan Comprendre ailleurs pour agir ici. Son mandat s'articule autour de trois volets : L'éducation à la citoyenneté mondiale, l'accueil et l'intégration des personnes immigrantes notamment des personnes réfugiées prises en charge par l'État et la réalisation de projets et de stages internationaux au Togo, au Pérou et en Bolivie.

À propos du projet

À la suite de 2020 une année marquante remplie de défis liés à la crise sanitaire, sociale et économique, le CRÉDIL a voulu créer un espace d'expression et d'implication pour les jeunes. C'est à travers un projet de Forums internationaux virtuels qu'un groupe de jeunes du Québec, de la Bolivie, du Pérou et du Togo ont pu échanger, apprendre et partager leur vision de la justice sociale en contexte de pandémie.

Ce projet mené par le CRÉDIL, en collaboration avec des partenaires étrangers au Pérou, en Bolivie et au Togo et soutenu financièrement par le ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec, a permis de rassembler près de 35 jeunes, vivant dans des zones urbaines et rurales et quelques-uns provenant de communautés autochtones, autour d'un dialogue qui se traduit par une action concrète de solidarité internationale.

De janvier à mai 2021, les jeunes ont pu discuter lors de la tenue de rencontres virtuelles sur des enjeux tels que l'équité de genre, l'environnement et les changements climatiques et sur les Objectifs de développement durable des Nations Unies. L'objectif ultime de ces échanges consistait à rédiger une Déclaration où sont identifiés les enjeux qui touchent ces jeunes et leurs communautés. Des pistes de solution sont également proposées aux citoyen.nes du monde et surtout aux autorités et élu.es afin de leur démontrer la nécessité et l'urgence d'agir pour atteindre ces changements. Cette Déclaration est un symbole du désir commun de changement et du désir d'un avenir meilleur de ces jeunes. En savoir plus ([en français](#) ou [en espagnol](#)).